
賺到錢，存起來，有人喜

歡看存摺，他則喜歡把一部

分資金投資到自己的興趣中，電影是一直想做的

項目，他於是一手創辦出銳豐娛樂公司。雖說電

影市道不再如以往，但興趣大過天的李冠亮初生

之犢不畏虎，直言頭幾部戲當學習，醉翁之意不

在賺大錢，喚醒香港本地創作才是重點。今年更

計劃翻拍30年前的劇作《靚妹仔》，支持本地創

作。 ■香港文匯報記者 黃詩韻
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涉足夢工場
炒家撈過界

售樓宣傳帶到影圈
本土電影市場不振，除周邊地區競爭大以外，香港電

影業界是否為求存，已經計窮力竭呢？李冠亮指，業界
還有很多空間可以提升，當中在宣傳策略上可以想深一
層。

憑過去任職新世界的經驗，李冠亮想將做地產時的市
場推廣概念帶進電影市場中。「以前做發展商，負責市
場銷售，現在做電影，其實大同小異。預算縮倍，但其
實都是相同的模式。」不過，他對目前同行的宣傳策略
尤感後繼乏力，也不外乎只採用幾種毫不出格的宣傳手
法：在電視、報紙、戶外賣一段短時間廣告就完了。

曾任新世界賣樓大員

「應該花多點時間來煲，講開又講，《桃姐》的宣傳
形式就符合我的理念。」他形容，該片未上映便因為得
獎而獲得宣傳效益，而且持續一段長時間，實在值得學
習。而「免費宣傳」策略亦相當吃香，在論壇聊聊新
戲，或者加上新聞話題帶動，似乎不用多大成本，就能
有宣傳效果。

而銳豐娛樂出品最強大的後援，可以說是與台灣合和
國際股份合作成為策略夥伴。據李冠亮透露，合和國際
在桃園機場、捷運、巴士、車站廣告牌等曝光率相當強
勁，相信有其在背後作廣告支持，定能令港、台市場有
協同效應。拍戲其實不必耗費太多時間，一部戲能走向
成功，除內容題材能分高下，市場推廣看來就是另一個
致勝關鍵。

到價即沽 炒樓不談戀愛
遇上炒樓、炒工商舖能手，怎可不請教投資心得！外

表看似風趣幽默，但一上投資戰場，李冠亮立馬搖身變
專家，採用自己累積的一套策略，「最重要不可以同物
業談戀愛。」多年間抓住不少機會，獲取了豐厚利潤。

雍澄軒複雜不值博

李冠亮指，市場上存在太多不確定因素，因此絕不能
與物業談戀愛，要注重投資時間，不可以拖。他自己在
投資物業之前，會設既定目標，例如價格升幅設為
10%，一旦超過就賣出，不會留戀。

千萬不要選一些複雜的產品，簡單最實際。「如果連
自己都不明白條款，點賺錢？」對所投資的物業，有必
要勤力去研究，要熟盤。「舉個例子，雍澄軒剛推出，
我當日不在香港，經紀傳資料過來，我越看越複雜，覺
得炒賣或投資要是附帶太多因素，那就不值得去博。」
越清晰、簡單、在自己的控制範圍內，才會考慮。

辣招後短炒無肉食

至於資金準備，當然要充足。不過政府連番推出新辣
招，投資者要衡量繳付額外印花稅後是否還抵賺。此
外，工商舖的投資獲利潛力會較住宅優勝，因為供應比
住宅少。李冠亮在1月買入的一工廈單位，僅十天便

「摸出」，帳面賺42萬元，賺幅逾一成。好在交易完成
後，政府才出招。

不過，李冠亮認為，政策出來後，現在投資物業已變
成中長線，短線炒賣可謂無利可圖。相信今年樓市及商
用物業價格都平穩，不會向下。但成交量一定跌，有機
會達70%。

看好觀塘變身廣東道

至於投資前景，他特別看好觀塘區工商物業。尤其今
年6月，郵輪碼頭開業，其他碼頭亦開始陸續入伙，工
業區轉變成商貿區，亦有機會發展成旅遊區。「可能變
成像廣東道那樣賣LV等的奢侈品，名牌商品進駐，租
金及價值就完全不同。」他認為，可以留意一下區內舖
位、寫字樓，未來亦會有很多公司總部會進駐觀塘。另
外，觀塘其實有個海濱長廊，日後發展可以從觀塘延續
到啟德舊機場，沿途增加休閒食肆，高級酒店等配套，
潛力躍升。

早幾年炒樓炒舖賺到錢，李冠亮2008年已經想發展影視
業務，但不料其後的金融海嘯摧毀一切，直至去年年

中，才開始重新構思找電影人合作。首炮已覓得本地製作人
伍健雄，當介紹構思的作品題材以選擇時，李冠亮一舉便相
中《靚妹仔》。「30年前我已經睇過這部戲，當時真是覺得
好寫實、好震撼！麥當雄監製當時全部用新人，主角是林碧
琪，拍完這部戲就拿到影后，不過之後就無再拍戲。」

翻拍《靚妹仔》 港片爭口氣

80年代中期，香港電影可謂百花齊放，走向極盛。不過，
時移世易，2007年政府注資3億元到電影發展基金支持本地
電影，但基金投資收回率僅約四成。加上鄰近地區的影視發
展逐漸強大，尤其內地帶來的威脅，香港演員、導演都奔向
內地發展，令本地製作走下坡。投資者當然亦向錢看，香港
缺乏電影投資者的苦況可想而知。雖然銳豐另外有參與內地
電影合作項目，但李冠亮總結指，香港電影的質素毫不輸內
地，然而投資額，包括影星的片酬卻不比內地高。

投資達千萬 冀港人共鳴

2013版《靚妹仔》投資額約7至8位數，將同時在內地、
港、台及東南亞上映。「講到賺錢，其實想做一些讓香港
人有共鳴、㠥重本地創作的戲，只要在香港做得好，慢慢
延伸到內地、東南亞，再拓展到世界，收支相信不難平
衡，好像過去的新藝城、嘉禾、邵氏那樣，不愁沒錢
賺。」不過，他認為現在電影業的宣傳做得過於公式化，
有些戲上映了大眾也不知，推廣不㠥力，值得深究。

1982年林碧琪夥拍溫碧霞、麥德和演出寫實電影《靚妹
仔》，票房大賣千多萬，也令林碧琪僅以1套片競逐成為第二
屆香港電影金像獎最佳女主角，獲獎時只有17歲，是最年輕
的最佳女主角。複製過往成功例子，新戲除邀得溫碧霞繼續
參演外，亦毫不吝嗇提用新人。Super Gear成員Milky有機會
參演其中一個角色，坦言選角競爭大。李冠亮表示，導演認
為Milky有現今少女的特質，相信以本地製作人的眼光，準
確選角、拍攝好戲能令港人在電影市場爭一口氣。

欲搞活影壇 吸引投資者

問及《靚妹仔》會否題材太本地而限制其他市場收益，
李冠亮立指，雖然翻拍30年前舊戲，但發現題材應用在現
今社會還十分適合。《靚妹仔》反映年輕人的社會問題，

「套戲講現代社會年輕人如何在物質社會賺錢，例如吸毒
問題，是全球都有的，只是用香港電影演繹出來。」他同
時希望引起各界關注香港電影市道，令多些投資者投資電
影。銳豐娛樂未來亦有意從事演唱會、藝人經紀、廣告營
運等製作。

直言不會與物業談戀愛，李冠亮將感情轉投到名錶收藏中。有投資價值的

手錶每年至少加價1至2次，而Patek Philippe是他唯一喜歡的牌子。圖中的一

枚錶乃2年前以48萬元買入，雖然有想過拿去拍賣，但他最終還是捨不得。

現在價格已經升至71萬元，擺越久越值錢，簡直比

炒樓更厲害，但他寧願收藏多一件佳作，多一番味

道。 ■張偉民 攝

收藏名錶 投資價值勝炒樓

熱愛旅遊 出書記四地趣聞
旅遊亦是李冠亮一大愛好，未來數月內將出旅遊書，記下遊歷厄瓜多

爾、古巴、毛里裘斯等四地的趣聞趣事。他創立的銳豐娛樂未來有意拍攝

旅遊節目，李冠亮表示要拍一些特別的內容，並非只是飲飲吃吃。

■相片由受訪者提供

李冠亮位於尖沙咀的地中海菜餐廳店面裝潢漂亮，但下個

月便結業，他直言「不可惜」。食肆所在店舖是自己的物業，

結業是因為把物業賣了，亦反映出他投資決斷的能力。新業

主是尖沙咀區的舖位投資者，李冠亮則有意往其他區發展火

鍋生意。 ■張偉民 攝
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■1982年的寫實電影《靚

妹仔》，票房大收逾千萬。

■Super Gear成員Milky有

機會參演新版《靚妹仔》其

中一角。 張偉民 攝
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